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             例       言 

一、本議事錄係根據本會第 22屆第 1、2次臨時會會議記錄資料，編

輯而成。 

二、本刊內容按其性質分類編輯，計有會議記錄、決議事項、附錄

等。 

三、所有報告及詢答，未經發言者校對，如有詞未達意之處，幸祈發

言者詧諒。 

四、本刊付梓匆促，內容或有漏誤，在所難免，敬祈匡正。 

 

    

                             彰化縣福興鄉民代表會     謹識 
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壹、彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會議事日程表 
彰化縣福興鄉民代表會 

第 22屆第 1、2次臨時會議事日程表 

日  期 
星 

期 

次 

別 議程/時間 

上午 下午 

112年 
09:00-12:00 02:00-05:00 

月 日 

02 22 三 1 代表報到、開幕典禮、預備會議 

02 23 四 2 討論提案 

02 24 五 3 討論提案 

03 01 三 4 討論提案 

03 02 四 5 討論提案 

03 03 五 6 討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

議 事 大 要 審議鄉公所提案 
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貳、代表席次表 

   

彰化縣福興鄉民代表會 

第 22 屆第 1、 2 次臨時會代表席次抽籤紀錄表 

號碼 姓名 
號

碼 
姓名 

1 吳鎮江 7 許伯榮 

2 陳益昌 8 黃建元 

3 洪振淞 9 黃厚綿 

4 陳秀玲 10 黃怡雯 

5 葉宸郝 11 粘惠青 

6 施有信 12  
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   代表出缺席一覽表    
 

 
 
 

席 號 1 2 3 5 6 7 8 9 10 11 12 

備
註 

 
姓 

     名 
日 
期 

吳

鎮

江 

陳

益

昌 

洪 

振 

淞 

陳 

秀 

玲 

葉

宸

郝 

施

有

信 

許

伯

榮 

黃

建

元 

黃

厚

綿 

黃

怡

雯 

粘

惠

青 

112.02.22 ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／  

112.02.23 ／ ／ ／ ／ ○ ／ ／ ／ ／ ／ ／  

112.02.24 ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／  

112.03.01 ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／  

112.03.02 ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／  

112.03.03 ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／  

合 計 
6 

天 

6 

天 

6

天 

6 

天 

5 

天 

6 

天 

6 

天 

6 

天 

6 

天 

6 

天 

6 

天 
 

備註 

                   
 ／ 表示出席 △ 表示缺席   ○ 表示請假 
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參、會議紀錄 

 

會次一：  

時間：民國 112年 02 月 22日 

地點：本會議事堂 

出席：吳鎮江  陳益昌 洪振淞  陳秀玲 葉宸郝  施有信 許伯榮   

      黃建元 黃厚綿 黃怡雯  粘惠青（共 11人） 

請假：（如出缺席一覽表 P5） 

缺席：（如出缺席一覽表 P5） 

列席：       

福興鄉民代表會 

秘書：洪蘅均 

福興鄉公所 

鄉     長：蔣煙燈      主任秘書：陳淑芬      民政課長：施昱伶 

     財政課長：周盈榛      建設課長：許明志      社政課長：莊燕惠 

     農業課長：王正欣      行政課長：許志郎      人事室主任：楊明憲       

主計主任：翁靜如      政風主任：吳仰琦       清潔隊長：史大慶 

     幼兒園長：施懿玲      圖書館管理員：         殯葬所長：張春貴 

來賓：  

主席：吳鎮江 

紀錄：柯鴻猷 

開會：如議程 

議程：報到、開幕典禮 

議事紀要：因代表簽到後陸續離席，未能成會。 
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會次二： 

時間：民國 112年 02 月 23日 

地點：本會議事堂 

出席：吳鎮江  陳益昌 洪振淞  陳秀玲   施有信 許伯榮   

      黃建元 黃厚綿 黃怡雯  粘惠青（共 10人） 

請假：（如出缺席一覽表 P5） 

缺席：（如出缺席一覽表 P5） 

列席：       

福興鄉民代表會 

秘書：洪蘅均 

福興鄉公所 

鄉     長：蔣煙燈     主任秘書：陳淑芬        民政課長：施昱伶 

     財政課長：周盈榛     建設課長：許明志        社政課長：莊燕惠 

     農業課長：王正欣      行政課長：許志郎       人事室主任：楊明憲       

主計主任：翁靜如      政風主任：吳仰琦       清潔隊長：史大慶 

     幼兒園長：施懿玲      圖書館管理員：         殯葬所長：張春貴 

來賓： 無 

主席：吳鎮江 

紀錄：柯鴻猷 

開會：依程序表進行 

議程：討論提案 

 

吳主席鎮江：鄉長、副座及各位代表同仁大家好。今天是召開本會第
22屆第 1、2次臨時會。本會期有公所提案 9案，本會

提案 1件，請各位代表踴躍審議，大會開始。 

洪秘書蘅均：第 22 屆第 1、2次臨時會出席人數已達法定開會人數，
報告大會議程：2 月 22 日報到、開幕典禮、預備會議；

2 月 23 日討論提案；2月 24日討論提案；3 月 01日討

論提案、3 月 02日討論提案；3月 03 日討論提案、臨時
動議，閉幕典禮。議事概要：審議鄉公所提案。 

吳主席鎮江：施有信代表。 

施代表有信：主席，因為我們有很多的新代表，這些都還不是很認識
公所的各課室主管，所以我建議變更今天議程，請鄉長、

主秘、各課室主管誰是誰，負責甚麼樣的業務？逐一做

個說明。 
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吳主席鎮江：各代表同仁對於施代表的變更議程建議有甚麼意見嗎？

沒有的話就變更議程，請鄉公所各課室業務報告，大致

上說一下，要說的很詳細的話我看一天也說不完，因為
這次有很多是新任的代表，可能還不是很了解各課室的

工作內容，現在就請各課室報告。 

陳副主席益昌：業務報告之前請先自我介紹一下，讓我們代表同仁認
識一下，最好經歷也說一下，謝謝。 

洪秘書蘅均：請鄉長自我介紹一下。 

蔣鄉長煙燈：略。 

陳主秘淑芬：略。 

許課長志郎：略。 

許課長明志：略。 

周課長盈榛：略。 

王課長正欣：略。 

楊主任明憲：略。 

史隊長大慶：略。 

翁主任靜如：略。 

吳主任仰琦：略。 

施園長懿玲：略。 

張所長春貴：略。 

吳主席鎮江：我們代表同仁對各課室業務還有不知道的是否要詢問？ 

陳副主席益昌：主席、是不是請鄉長指派哪個課室將各課室負責的業

務，做一個表給他們，這樣看是要找哪一個課室就很

清楚了。 

吳主席鎮江：副主席說要請各課室負責甚麼樣的業務印一印，給我們

這些新任的代表，鄉長這應該沒問題吧？可以啦齁。代

表同仁還有甚麼意見嗎？今天會議到此結束。 
洪秘書蘅均：散會。 

 
會次三：  

時間：民國 112年 02 月 24日 

地點：本會議事堂 

出席：吳鎮江  陳益昌 洪振淞  陳秀玲 葉宸郝  施有信 許伯榮   

      黃建元 黃厚綿 黃怡雯  粘惠青（共 11人） 

請假：（如出缺席一覽表 P5） 
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缺席：（如出缺席一覽表 P5） 

列席：       

福興鄉民代表會 

秘書：洪蘅均 

福興鄉公所 

鄉     長：蔣煙燈     主任秘書：陳淑芬        民政課長：施昱伶 

     財政課長：周盈榛     建設課長：許明志        社政課長：莊燕惠 

     農業課長：王正欣     行政課長：許志郎        人事室主任：楊明憲       

主計主任：翁靜如     政風主任：吳仰琦        清潔隊長：林雅惠代 

     幼兒園長：施懿玲     圖書館管理員：          殯葬所長：張春貴 

來賓：  

主席：吳鎮江 

紀錄：柯鴻猷 

開會：如議程 

議程：討論提案 

議事紀要：因代表簽到後陸續離席，未能成會。 

 

 

會次四： 

時間：民國 112年 03 月 01日 

地點：本會議事堂 

出席：吳鎮江  陳益昌 洪振淞  陳秀玲 葉宸郝  施有信 許伯榮   

      黃建元 黃厚綿 黃怡雯  粘惠青（共 11人） 

請假：（如出缺席一覽表 P5） 

缺席：（如出缺席一覽表 P5） 

列席：       

福興鄉民代表會 

秘書：洪蘅均 

福興鄉公所 

鄉     長：蔣煙燈     主任秘書：陳淑芬        民政課長：施昱伶 

     財政課長：周盈榛     建設課長：許明志        社政課長：莊燕惠 

     農業課長：王正欣      行政課長：許志郎       人事室主任：楊明憲       

主計主任：翁靜如      政風主任：吳仰琦       清潔隊長：史大慶 

     幼兒園長：施懿玲      圖書館管理員：         殯葬所長：張春貴 

來賓： 無 

主席：吳鎮江 
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紀錄：柯鴻猷 

開會：依程序表進行 

議程：討論提案 

議事紀要：因代表簽到後陸續離席，未能成會。 

 

會次五： 

時間：民國 112年 03 月 02日 

地點：本會議事堂 

出席：吳鎮江  陳益昌 洪振淞  陳秀玲 葉宸郝  施有信 許伯榮   

      黃建元 黃厚綿 黃怡雯  粘惠青（共 11人） 

請假：（如出缺席一覽表 P5） 

缺席：（如出缺席一覽表 P5） 

列席：       

福興鄉民代表會 

秘書：洪蘅均 

福興鄉公所 

鄉     長：蔣煙燈     主任秘書：陳淑芬        民政課長：施昱伶 

     財政課長：周盈榛     建設課長：許明志        社政課長：莊燕惠 

     農業課長：王正欣      行政課長：許志郎       人事室主任：楊明憲       

主計主任：翁靜如      政風主任：吳仰琦       清潔隊長：黃世樑代 

     幼兒園長：施懿玲      圖書館管理員：         殯葬所長：張春貴 

來賓： 無 

主席：吳鎮江 

紀錄：柯鴻猷 

開會：依程序表進行 

議程：討論提案 

 

吳主席鎮江：鄉長、主秘及各位代表同仁大家好。今天是討論提案，

等等有問題再請大家發問，現在開始審議，請秘書開始

進行。 
洪秘書蘅均：現在先審代表提案第一號案：類別：社政類，提案人：

粘惠青；聯署人：本會各代表。 

      案由：建請公所研議修正本鄉敬老禮金發辦法 1案！ 
      理由及辦法如書面請大會審議。 

吳主席鎮江：第一號案是粘惠青代表提案的，公所哪個課室要起來回

答？社政課長。 
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莊課長燕惠：對於代表這個提案，我們首先感謝代表對我們社會福利

的關心，社政課這邊有把我們去年 111年的重陽敬老禮

金發放人數做一個計算，我們去年 65 歲以上的計有
7,956 人，我們現在是 65歲以上就有發重陽禮金，65 到

99是每人 600元，我們去年有修改，百歲人瑞是發兩千，

對於代表的提案，我大概算了一下以我們去年的人數去
計算的話，這樣大概會花 1億 76萬 6 仟，若以原本 600

的發放的話這樣大概是花 481萬多，所以若以代表提案

的話每年會多增加支出 594萬多，這是以去年的人數作
基準，也許未來每年人數會慢慢增加，因為現在人比較

會照顧身體，所以平均壽命延長，所以說這對我們財源

來說，可以要看我們財主及鄉長，也要看代表會這邊財
源分配的問題，以上報告。 

蔣鄉長煙燈：鄉公所的收入每年大概都是固定，這幾年公所收入有一

直在減少，因為歲收有比較少的原因是因為我們都沒有
都市計畫，所以歲收一直無法增加，所以說量入為出的

前提下，我的建議啦也請代表會參考，65歲至 99歲，

我們還是維持 600元，百歲人瑞我們發一萬，以這個方
式來發放，因為我們如果每年再增加 600萬的支出，對

鄉公所來說是一個負擔，我們也很希望說，鄉公所的財

政如果寬裕的話，我們來照顧這些長輩是相當好，日後
如果我們財政有增加的話，粘代表的提議我們可以來執

行，但是目前來看的話是有點困難，如果我們把這個錢

花在老年禮金的話，可能會排擠到我們一些我們基層的
工務建設，所以說請大家做一個商議，謝謝。 

吳主席鎮江：粘代表。 

粘代表惠青：基於剛剛鄉長的回覆，本席有一點意見就是會排擠到基
礎建設的話，按照鄉長跟中央的關係，他應該可以跟中

央申請建設經費，因為社福這塊是無法跟中央申請的，

我是希望說最近通膨真的太嚴重了，還是我們就是 65
歲以上我們就是通通加碼 500元，現在縣府的財政狀況

也是困難的狀況，也是至少讓長者 1千，3、6、9仟這

樣還是有發，我們這樣的狀況我們去排富？ 
莊課長燕惠：縣府這邊 65歲以上是 1 仟元，但是它等於是全部都有 1

仟元，對於有特殊身分的比如說低收，他是用 369 來發

放，就是 65-79，3 仟，80-89，6仟；90 到 99，9仟這
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樣，這是縣府的但是它還是全部都有啦，一般戶的話就

是一仟元，以去年來說的話，我們總人數是 7,956 人，

再增加 500元的話，等於是會再多出 397 萬 8仟。 

蔣鄉長煙燈：主席，如果粘代表說的，我們如果說一般就是維持 600

元，然後這一些低收的，有一些特殊情形的，就以粘代

表的提議給他們一仟的話，可不可行？還是說我們這個
提案先暫緩，視未來的財務狀況再來執行，剛剛粘代表

會說可以向中央申請建設經費，其實有很多東西中央是

不能補助的，中央可以補助的有一個範圍，並不是我們
每一樣建設都能取得中央補助，但是我們這個老年禮金

是每年都要花的，我們老年人一直再增加，因為我們福

興鄉算是一個比較老的，一些長輩都住在鄉下，年輕人
都往外跑，所以每年 65歲以上的人一直再增加，如果我

們歲入沒有增加而歲出一直再增加，對公所來說也會排

擠到一些原本應有的福利，像我的施政目標，我是希望
可以去照顧這些長輩及小孩，幫年輕人顧小孩，也鼓勵

年長者能走入社區，以社區來照顧長輩，會比你給他 500、

1000元還要來的適當，因為我們鼓勵他進入社區，是他
可以每一天都到社區裡面，我們社區可以提供共餐，像

現在有一些社團或是企業也會提供一些雞腿或是豬肉還

有一些素料，這都是任內去找出來的幫忙的，鼓勵這些
長輩到社區裡面，這才是一個好的方法，但是現在有一

些鄉鎮發放老年禮金是不一樣的，像是埔鹽鄉就沒有發

放，我們有發，鹿港當然是他們經費比較多，所以福利
又更好，我們有錢的話可以三節都發那更好，大家是不

是可以再討論一下，用更好的方式來照顧這些長輩，謝

謝。 
粘代表惠青：不好意思，我更正一下，我這邊是建議鄉公所可以普發

一仟，然後這些兩仟、三仟以上的，可以用排富去發放，

我還是希望可以加碼，至於鄉長剛剛所說的社區關懷據
點的事情，救我印象裡面，目前是縣府在做的嗎？ 

蔣鄉長煙燈：縣府當然也是在鼓勵啦，我們的中央衛福部這邊也是一

直在鼓勵我們的社區，希望縣府跟公所可以一起來推動，
我們福興鄉總共有 23個社區，目前有 21個社區在辦老

人共餐，這是全彰化縣成績最好的一個鄉鎮，所以說如

果我們把社區的費用可以編足一點，對這一些長輩其實
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有更好的照顧，希望能把錢花在刀口上，讓這些長輩能

夠有飯吃，這是我的想法，當然我也希望能參考我們其

他代表的想法啦，大家一起來討論，謝謝。 
黃代表厚綿：我是有支持惠青代表，我也有連署，這個事情我有去了

解，就是我們福興鄉目前 65 歲以上長者有 7,871位，是

比去年還少，埔鹽沒有發放，芳苑有，但這不能表示說
別人有我們就有，因為這還是要看我們自己的財政，我

到外面去看的時候，是沒有人跟我說要增加啦，沒有聽

到這個訊息，那我聽到的是說，住家比如說十字路口 6、
7 戶人家，沒路燈線，東西被偷了，監視器因為沒燈光

所以錄起來也是灰暗的，我要說的是，鄉親沒有提出的

要求，我們就要幫他做了，但是鄉親提出來的要求，我
們卻說沒有經費幫他做，所以我個人是認為說路平、燈

亮先把這些基本民生該做的認真的做好，做到完善了有

剩餘的經費再來做這個事情，這是我個人的想法，僅供
參考。 

粘代表惠青：在去年的選舉期間，聽到說明會都是公所有盈餘的部分，

去年鄉長的鄉政說明會，我聽下來都是鄉長說公所有盈
餘，所以我才會提這個案子，既然有盈餘我們為什麼不

把社會福利做好？ 

蔣鄉長煙燈：報告所有的代表，其實我們福興鄉還有很多的工作沒有
完成，都市計畫還有橋頭村要起掘的也要花大錢，所以

說我們不能夠把這些錢分散，我們的都市計劃也要花大

錢，所以我們有規劃編列了一條規劃設計費用，那只是
規劃而已喔，規劃好了報內政部還有後面很多的福興鄉

發展要用，福利的話我們是希望優先照顧小孩，幫這些

年輕人，像我們今年就要開設幼幼班，從兩歲就開始收，
幫他們省錢，不用讓他們去請保母，讓他們能夠放心的

去工作，我們先做這一些，如果把錢給長輩的話，他們

花掉了，我們也沒有辦法去做這一些，這些年我們有這
些盈餘是因為我們量入為出，我們把錢省下來是因為我

們有很多事情要做，福興鄉未來的發展都需要花錢，我

們如果把都市計畫做好了，橋頭村的起掘也做好了，還
有一些社區的活動中心要蓋，蓋一個活動中心要花兩仟

伍百萬，縣府補助一仟，我們自己也要花一仟伍佰萬，

這都是大工程，但是我們收入有限，把這幾年的結餘款
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能夠拿來做地方建設，這是我們的大目標。 

粘代表惠青：鄉長，基於剛剛您說的，福興鄉是一個長輩居多的鄉鎮，

根據去年 11月的人口結構統計表，我大概算了一下，我
們目前高齡化程度，是 18.8%，既然長輩對於年輕人是

一種負擔的話，我們是不是應該先照顧好長輩，因為我

們這個年齡層來說是上有老，下有小，加上鄉長也在去
年的 11月 23日也舉了個牌子寫著：增加敬老禮金，蔣

煙燈來做。希望這不是鄉長的選舉口號，而是真正能做

到這件事。 
蔣鄉長煙燈：其實我在這次的選舉我都沒有提到敬老禮金的事情，粘

代表所提的這些都是我的競爭對手所提的，這次的選舉

我都沒有提到老人年金要怎麼發？一句都沒有，我還是
希望先來照顧小孩啦，粘鄉長任內是 70歲才開始發，我

就職後把它提前 5年，65歲開始發，金額都是 500，但

是先在會發 600的原因，是因為我們本來村長會準備豬
腳麵線，這個 80元再加 20元變 100元再加上去，變成

發 600元，我也馬上屆齡可以領，如果可以多領，對我

來說也是一種好處，這是對我們老人一點尊重，但是還
是有很多事情要做啦，請大家一起來審議，看是這個案

子先暫緩還是有其他的方式。 

粘代表惠青：鄉長您本人的臉書在 2022年 1月 23日有一張照片是增
加敬老禮金蔣煙燈來做的牌子，所以我剛剛才會那樣說，

就是希望鄉長能夠好好重視這個事情，我希望是普發，

我們可以好好來研究這個案子。 
蔣鄉長煙燈：看看各位代表的意見。 

施代表有信：我是認為粘代表提這個案子也很有道理啦，鄉長說的要

照顧小孩也有道理啦，總之就是要多方照顧，共餐也很
重要，因為家人都出門工作，辦好一點也很要緊，至於

建議的這個也是要視財源狀況，有辦法當然做最好，要

是沒辦法就明年在打算，今年的預算也已經編好了啊，
明年若財源好一點，明年再來編這樣，是不是大家看看

意見如何？今年預算都編好每樣都要執行了，我的建議

是這樣啦，謝謝。 

吳主席鎮江：是不是就如施代表所說：今年的預算都編列好了，看明

年財源怎樣再來編，這個案子就暫時延後，明年再打算。 

洪秘書蘅均：現在審公所提案第 1 號案，類別：建設類，提案人：鄉
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長蔣煙燈。 

      案由：為辦理「112 年度福興鄉路平維護工程（開口契約）」，

縣府補助費用 30 萬元採納入預算辦理，擬請准予墊付，
於 113年度轉正。說明及辦法如書面，請大會審議。 

吳主席鎮江：各代表同仁對第一號案有沒有意見？不然照案通過。 

洪秘書蘅均：第 2 號案，類別：社政類，提案人：鄉長獎煙燈。 

      案由：為辦理本鄉鎮平社區活動中心興建經費案，所需經費預

估為 2仟 500萬元整，(其中縣府補助 1仟萬元整；本所

自籌 1仟 500萬元整)因未及納入年度預算，提請審議同

意辦理墊付，俟編列 113年度預算歸墊轉正。 

            說明及辦法如書面，請大會審議。 

吳主席鎮江：各代表同仁對第一號案有沒有意見？ 

蔣鄉長煙燈：我們鎮平村活動中心的興建，總經費需要兩仟伍佰萬，
縣府補助一仟萬，所以我們還要支出 1仟萬，我們現在

鼓勵民眾出來共餐，鎮平社區沒有自己的活動中心，經

過努力之後向文昌國小旁邊有一塊土地也順利取得，取
得之後我們編列預算，希望今年能夠順利發包出去，把

活動中心蓋起來，因為我們福興鄉還有很多社區沒有活

動中心，包括外埔還有麥厝村，他們都沒有自己的活動
中心，所以慢慢說如果有繼續取得土地的話，我們希望

說每個村都能有一個活動中心，讓這些長輩能有一個地

方讓他們去運動，一起共餐。 
施代表有信：一仟伍佰萬有準備好起來嗎？有錢嗎？ 

莊課長燕惠：所以現在就是提代表會審議。 

吳主席鎮江：一仟伍佰萬是硬體嗎？有包含軟體嗎？ 
蔣鄉長煙燈：沒有軟體，只是硬體而已。 

翁主任靜如：歲入歲出是採用這樣的方式，歲出編列跟歲入編列，一

般來說是採用平衡的方式，代表所問的是有沒有錢？所
以在總預算當中，當我的歲出歲入出現短絀的時候，我

就會去移用我的歲計剩餘，以目前來看我們以前的歲計

剩餘是還有剩的。 

吳主席鎮江：這個沒有活動中心的齁，是一定要讓他們建的，還剩下

幾村是一定要建的，這案還有意見嗎？不然照案通過。 

洪秘書蘅均：第 3 號案，類別：社政類，提案人：鄉長獎煙燈。 

      案由：為興建本鄉麥厝社區活動中心，擬撥用本鄉文昌段
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1854-6 地號國有土地，因撥用國有土地須檢具興建經費

來源，提請代表會審議同意自籌經費，待土地撥用完成

再依實際建築經費編列預算。說明及辦法如書面，請大會

審議。 

吳主席鎮江：第 3 號案有意見嗎？ 

黃代表厚綿：可以請鄉長解釋一下甚麼意思嗎？ 

蔣鄉長煙燈：請社政課解釋會比較清楚。 
莊課長燕惠：這個案子就是麥厝活動中心預計蓋在文昌段 1854-6這個

國有地，我們後面有附一個國有不動產的撥用要點，第

七點有提到說：我們要撥用這個國有財產的話，其中有
一項是經費來源，我們要這塊地是要蓋活動中心，那我

們必須要有說我們有這個財源，證明說我們撥用完成的

話可以來蓋這個活動中心，這個可能離撥用的期程還有
一段時間，所以我們是想說用這個變通的方式，跟代表

會提案，讓代表會通過，證明說我們撥用這塊土地之後，

我們有那個財源來蓋活動中心，那到時候如果說撥用完
成的話，到時候再看整個的建築費用，依照當時的狀況

我們再提出編列預算的報告。 

吳主席鎮江：鄉長這是我們先有錢給他們看就是了？ 
蔣鄉長煙燈：是的，我們就是要準備錢給他們看，有土地話就要蓋了。 

吳主席鎮江：代表同仁對這個案子沒有其他意見了嗎？那照案通過。 

洪秘書蘅均：第 4 號案，類別：環保類，提案人：鄉長獎煙燈。 

      案由：彰化縣環境保護局辦理「111 年度彰化縣推動執行機關

加強 辦理資源回收工作績效考核暨獎勵計畫」，本所績

效良好榮獲特別獎，由環保局補助本所團體獎勵金計新
臺幣 5萬元整 ，因未及納入年度預算，請同意辦理墊

付，俟編列 112 年度追加預算或 113 年度預算歸墊轉正。

說明及辦法如書面，請大會審議。 

吳主席鎮江：這個是上頭的補助款，有意見嗎？沒意見通過。 

洪秘書蘅均：第 5 號案，類別：環保類，提案人：鄉長獎煙燈。 

      案由：為彰化縣環境保護局補助本所辦理「112年度資收關懷
計畫」一案，所需經費計新臺幣 12 萬 2,584元（補助款

12 萬 2,584元），因未及納入年度預算，俟編列 112 年

度追加預算或 113 年度預算歸墊轉正。說明及辦法如書
面，請大會審議。 

吳主席鎮江：各代表同仁對這個案子有意見嗎？請清潔隊說明一下。 
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黃代理隊長：這個補助是縣府的補助，主要對象是給低收、中低收的

補助。 

蔣鄉長煙燈：這個我補充說明一下，這個補助對象是我們福興鄉有領
取低收、中低收的證明這些人員，他們回收的東西拿到

清潔隊來，用比較高的價格跟他們購買這樣，給他們補

助這樣，這筆錢有 12萬，而且要有中低收的證明，12
萬用完就沒有了，這個就是幫助一些中低收入戶有很多 

人在做回收的。 

吳主席鎮江：對這個案子有意見嗎？不然照案通過。 

洪秘書蘅均：第 6 號案，類別：教育類，提案人：鄉長獎煙燈。 

      案由：彰化縣政府核定本園辦理「111 學年度第 2 學期進用教

師助理員」經費計 19萬 1,852元整(補助款 17萬 748元、

本所自籌款 2 萬 1,104 元)，因未及納入年度預算，擬請

准予墊付。說明及辦法如書面，請大會審議。 

吳主席鎮江：第 6 號案有意見嗎？不然照案通過。 

洪秘書蘅均：第 7 號案，類別：建設類，提案人：鄉長獎煙燈。 

      案由：為推動本鄉建設發展，擬辦理「新訂福興都市計畫未來

發展地區申請劃設為城鄉發展地區第二類之三案」，提

請貴會同意。說明及辦法如書面，請大會審議。 

吳主席鎮江：第 7號案，各代表同仁有意見嗎？鄉長 
蔣鄉長煙燈：第 7號案，我們是先要請規劃公司來幫我做一個規劃，

所以說我們編這個預算來幫我們做規劃，我們都市計畫

的範圍還可以調整，未來還要成立一個都市計劃委員會，
大家一起來討論，希望我們的都市計劃可以趕快來辦，

因為它有個期限所以要趕快來辦，另外有一點，我們以

前的的都市計畫去給鹿港給我們合併，合併之後將我們
的停車場及工業用地都畫在我們福興鄉，但是如果說我

們要把它獨立出來自己辦的話，我們自己要先有辦過都

市計畫，我們後面才可以把它獨立出來自己辦，要不然
話沒有辦法，因為我們福興村跟橋頭村有一部分是給鹿

港合併，他們都沒有幫我們做，所以說鹿港都市計畫做

到很好，我們福興鄉都沒有發展，所以說希望這回我們
的預算可以通過的話，我們趕快來做一個規劃送內政部

核定之後，我們趕快來進行，讓我們福興鄉能夠趕快來

發展。 
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施代表有信：我們那個之前那個舊案後來如何？ 

蔣鄉長煙燈：之前我記得是您在當主秘的時候，那時候有一個案子我

們在推都市計畫，我就職後將那個舊案送至內政部，內
政部告訴我這個舊案就無法通過，因為當時開會有很多

人抗議，所以那個案子變成沒有通過，所以就擱置在那，

現在我們要變成重新規劃，重新規劃再送的話內政部就
沒有意見，但他們希望我們一開始的都市計畫不要畫的

太大，畫太大塊要取得這麼多人的同意有它的困難，先

有之後再擴大，所以我們這次畫的就比較小，這也一併
跟代表報告。 

施代表有信：鄉長，我們這個舊案是撤回不是撤銷捏。 

蔣鄉長煙燈：是的，我知道，內政部的意思是說，那個舊案當初我們
辦座談會，很多人都不贊成，你現在再提舊案，那些人

也是不贊成，內政部意思是這樣。 

施代表有信：那些人都快死光了阿。 
蔣鄉長煙燈：是這樣沒錯，但是他的希望是說我們再重新規劃這樣啦。 

施代表有信：這個你再四年他也還不會下來。 

蔣鄉長煙燈：當然，這個不會那麼快。 
施代表有信：那要怎麼辦？ 

蔣鄉長煙燈：雖然沒那麼快，但是我們還是要有提案，希望能提案後

送內政部能盡快通過，我們先做好讓下一任的鄉長趕快
去推動，福興才會發展。 

吳主席鎮江：黃代表。 

黃代表厚綿：跟大家報告一個訊息，在 109年 11月 22 日我們公所在
社尾村粿店巷有開一個地方座談會第二場，為什麼說這

個訊息，是希望這個案子看甚麼時候要跟我們報告後續，

難道又要是三年之後再來提一次？ 

蔣鄉長煙燈：當時辦理這個座談會之後，就遇到了疫情，不能夠群聚，

所以才會暫停沒辦是因為這樣，現在當然因為大部分都

開放了，我們如果沒有遇到疫情，工作就會一直推動下
去，其他鄉鎮都有都市計畫就我們福興沒有，我很羨慕

其他有都市計畫的鄉鎮，我上次去伸港，那個地方雖然

是風頭水尾，但也是有都市計畫，所以我回來後馬上跟
主秘、課長交代這個案子還是要繼續推下去。 

黃代表厚綿：鄉長，不是說不要做，而是歡迎趕快做，我意思是多久

要跟我們代表報告一次進度。 



 

 

 

19 

蔣鄉長煙燈：報告代表，以後我們每一次開會都會跟代表報告，如果

有規畫發包的話也是會通知代表會，也歡迎代表隨時到

建設課這邊詢問現在進度到哪了。 
吳主席鎮江：陳代表。 

陳代表秀玲：課長，既然都市計畫全國只有兩個鄉鎮沒有，我們落後

恨多，既然我們有委託顧問公司來推動流程，再加上我
們有很多都是新的代表，對於國土計畫法我們也完全不

了解，城鄉發展區去行政部門去辦變更就好，還是需要

民眾去配合？我想說你要給我們資料也應該連同這個流
程怎麼辦，讓我們出去也可以跟民眾講，再來規劃的區

域也不是在我們的選區之內，大家都會問說，為什麼是

畫在那邊不是畫在這邊？我覺得應該要讓我們有一個說
詞可以跟民眾說，不然每一個民眾也會希望說都市計畫

畫在我那邊。 

許課長明志：今天會提這個案子，其實也是地方上 109 年下鄉的時候，
其實反對的聲音也不小，所以要推這個案子。大家心裡

也是很矛盾，但是不推又不行，今天第一個問題就是說

我們未來發展地區要先變更為發展地區，都還沒有到都
市計畫的範圍，這個階段大概就要先花 800萬，這個過

程還會有公聽會還有聽取大家的意見，到最後還要送中

央去審議， 
吳主席鎮江：那還要很久。 

許課長明志：對對，其實光是搞這些事情，其實兩年都不一定搞的好。 

蔣鄉長煙燈：都市計畫法就比如說我們這個室內這塊土地，我們每個
人的位置代表是一棟房子，要都市計劃就是要先鑑價，

你的土地要先鑑價登記，再來地上物的徵收，地上物徵

收錢給你領回去，但是土地鑑價錢沒有領回，以後都市
計畫通過路都開好了，土地總共分五種，就是商業區，

住一住二住三，住一就是大馬路旁，住二就是巷內，住

三就是第幾弄，土地價格是不一樣的，到時候你要選土
地，用你當初鑑價的土地金額去挑你現在都市計劃規劃

好的土地，如果說你要挑商業區，商業區一坪 20萬，你

的金額是兩仟萬，你就是能選一百坪，如果選住三，一
坪可能是 10 萬元，你的土地面積可能就比較大塊，所以

分配比例跟那個幾%都沒有關係，全台灣省有都市計畫

的都是用這個版本，地主也沒有損失。 
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吳主席鎮江：好了，對這個案子沒意見了齁，通過，今天會議到此結

束。 

洪秘書蘅均：散會。 

 

會次六： 

時間：民國 112年 03 月 03日 

地點：本會議事堂 

出席：吳鎮江  陳益昌 洪振淞  陳秀玲 葉宸郝  施有信 許伯榮   

      黃建元 黃厚綿 黃怡雯  粘惠青（共 11人） 

請假：（如出缺席一覽表 P5） 

缺席：（如出缺席一覽表 P5） 

列席：       

福興鄉民代表會 

秘書：洪蘅均 

福興鄉公所 

鄉     長：蔣煙燈     主任秘書：陳淑芬        民政課長：施昱伶 

     財政課長：周盈榛     建設課長：許明志        社政課長：莊燕惠 

     農業課長：王正欣      行政課長：許志郎       人事室主任：楊明憲       

主計主任：翁靜如      政風主任：吳仰琦       清潔隊長：黃世樑代 

     幼兒園長：施懿玲      圖書館管理員：         殯葬所長：張春貴 

來賓： 無 

主席：吳鎮江 

紀錄：柯鴻猷 

開會：依程序表進行 

議程：討論提案 

 

吳主席鎮江：今天繼續審查議案，今天多了一個議案是施代表所提，
總共還剩 3個議案，會議開始。 

洪秘書蘅均：第 8 號案，類別：教育類，提案人：鄉長獎煙燈。 

      案由：為減輕本鄉鄉民負擔，擬提供就讀本鄉立幼兒園幼兒免
收學雜費及代辦費案，擬檢陳 幼兒園收托辦法。理由

及辦法如書面請大會審議。現在請主席宣布進入一讀。 

吳主席鎮江：現在宣布進入一讀，各代表有沒有甚麼意見？施代表。 

施代表有信：請相關單位說明一下。 

施園長懿玲：因為目前就讀公立幼兒園只有第一胎要繳費，第二胎以

上都不用繳費，只有交通費跟保險費，現在有的家長，
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因為現在生得少，除了公所這邊有補助出生的 8仟元，

還有彰化縣政府的 3 萬元，我們今年又開辦了幼幼班，0

至 2 歲中央也有補助第一胎伍仟，第二胎六仟，第三胎
七仟元，為了延續這些福利我們下學期也就是 112 學年

度多開設了幼幼班，為了鼓勵家長讓小朋友提早入學，

一學期只收 5,500 元，我們要補貼他們及早入學，公立
幼兒園剛好有東區分班跟主園的西區，讓他們放著當蚊

子館也不好，這個案件就是要造福我們福興鄉的鄉民，

所以我們的收托辦法也有寫只針對福興鄉的鄉民。 

吳主席鎮江：黃代表。 

黃代表厚綿：大概一年有多少位？都是第一胎的嗎？ 

施園長懿玲：我們預估新進入學一學期大概有 70幾位，我們是抓一年
一百位，都是第一胎，第二胎中央就是補助免學雜費。 

吳主席鎮江：施代表。 

施代表有信：你這個辦法怎麼沒寫明要設籍多久？ 

施園長懿玲：這個我們後面的收托辦法有寫，裡面有一條年滿兩足歲，

設籍福興鄉一年的幼兒。 

施代表有信：我覺得應該要設籍兩年，因為有的家長會認為我們這邊
福利較好移過來，這樣我們沒法真正照顧我們福興人。 

吳主席鎮江：粘代表。 

粘代表惠青：他是針對鄉托還是鄉民？ 

施園長懿玲：是鄉托，來就讀公立幼兒園的。 

粘代表惠青：我想問一下目前全鄉有多少學齡人口？二至五歲的？ 

施園長懿玲：沒有調查不知道。 

粘代表惠青：目前園長大概是預估一百位，我這邊資料是 111 年 7 月

的人口統計表，2至 4歲目前是 1,234人，5歲是 323人，

以目前來說我們幼兒園，收的人數有多少位？ 

施園長懿玲：目前是 240 位，第一胎大概是 70位，第二胎中央就是免

學雜費了，所以才會設計成這樣。 

粘代表惠青：那個時候 2 至 5歲是 1557人，鄉托 250人，那剩餘的
1300人呢？ 

施園長懿玲：他們有的是讀私立，有的是在家領費用的，很多沒讀的。 

粘代表惠青：那他們有辦法享受這個福利嗎？ 

施園長懿玲：沒有。 

粘代表惠青：那這些收不下的人，他們想盡辦法也想念鄉托怎麼辦？ 

施園長懿玲：用抽籤方式。 
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粘代表惠青：如果可以的話是否可以造福全鄉，不要只是針對鄉托。 

蔣鄉長煙燈：如果是要補貼全鄉的話，說真的是有點困難，因為讀私

立的收費也不同，想要讀鄉托的我們可以去幫忙他，但
還是要符合一些條件，例如單親、低收等，我們優先收，

有剩餘的名額，再抽籤決定，如果要整個鄉的話說真的

有困難，我們的教室也不夠，我們還是先針對鄉托，未
來再看情形擴大。 

粘代表惠青：輔助課程有補助嗎？ 

施園長懿玲：讀鄉托真的很省錢，我們的輔助課程都是不收費的，我
們第一胎一學期就是 5,500元，保險跟交通費要自己繳。 

粘代表惠青：我們目前低收入的子女大概幾位？ 

施園長懿玲：不多，每學期每班大約 2-3位。 

黃代表厚綿：這個案子通過後，你預計用甚麼方式讓他們知道？ 

施園長懿玲：我們會透過村幹事去各村公告，公所跟幼兒園網站都會

公告。 

黃代表厚綿：我當村長時沒看過幼兒園的公文，我想問在座課長，你

們會看網站嗎？會分享嗎？這是我們要努力的，我們的

官網訊息，課長會看及分享嗎？通過後這是你們要去努
力的課題。 

施園長懿玲：我們會努力做好。 

粘代表惠青：我還是希望能夠照顧到全鄉鄉民而不是只針對鄉托。 

蔣鄉長煙燈：就讀私人的我們要去照顧真的有困難，我們希望幼兒園

能盡量收滿，多的名額再抽籤。 

黃代表厚綿：公文不要只到村辦公處，也要給我們代表，還有你們課
長也要幫忙分享讓更多人知道。 

施代表有信：我們幼兒園一年大約虧損多少錢？4、5百萬的樣子嗎？ 

施園長懿玲：都是人事費用的問題，應該不只 4、5 百萬。 

施代表有信：這個虧損也是很嚴重，我們福興鄉目前剩納骨塔賺錢而

已，所以我們代表也要好好關心這個問題，你要注意該

省就要省，還有我要求設籍兩年不要一年。 

吳主席鎮江：施代表所提大家有意見嗎？副主席。 

陳副主席益昌：我要求以出生地為主啦，移過來設籍的比較次之。 

陳代表秀玲：我們這兩年還有超收的情形嗎？ 

施園長懿玲：這兩年因為疫情的關係，比較沒有超收的情形發生。 

吳主席鎮江：進入二讀。 

洪秘書蘅均：現在請大會主席宣布三讀。 
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吳主席鎮江：園長，這個案子我們代表會通過。但是施代表所提的設

籍兩年你修正一下，這個案子三讀通過。 

洪秘書蘅均：第9號案，類別：民政類，提案人：鄉長獎煙燈。 

      案由：為彰化縣政府核定補助辦理「112年度成人基本教育研習

班及新住民識字班」所需經費計新臺幣(以下同)8萬元整，

因未及納入年度預算，請同意辦理墊付，俟編列112年

度追加預算或113年度預算歸墊轉正，提請審議。理由

及辦法如書面請大會審議。 

吳主席鎮江：各位代表同仁有意見嗎？不然照案通過。 

洪秘書蘅均：代表提案第2號案，類別：民政類，提案人：代表施有信。 

      案由：建請公所研議將本鄉各鄰長投保意外險之團體保險 1 案。

理由及辦法如書面請大會審議。 

施課長昱伶：鄰長是第一線人員，無給職的幫忙，我們也提高了鄰長

的文康活動經費，也有一些比較老舊的銜牌預計要更換，

但是依照地方民意代表費用支給及村里長事務補助條例
第 7 條規定，目前的保險費只包含村里長跟民意代表，

這是目前的相關規定。 

施代表有信：鄉長，你看今年預算有辦法編列嗎？ 
蔣鄉長煙燈：我剛剛有稍微查了一下，我們員林是一個鄰長保 60萬，

那是 104年保的意外險，是 420元，我剛剛有問了一個

做保險的調解委員，如果每位鄰長 700元額度，可以保
到多少？我會請課長研究一下，如果通過的話我們用哪

一筆錢來支出，想個辦法，別的鄉鎮也有這個例子，這

個應該要保啦。 

黃代表厚綿：我的社區有一位社福義工發生車禍，不是在保險的期間

所以沒法出險，我的問題是鄰長保的是 24小時都有？還

是有特定時段才有？要讓代表知道，我們才有辦法跟這
些鄰長說明。 

蔣鄉長煙燈：這個案子通過後是要 24小時都有才可以，任內 24小時

發生事情都有賠償，我們會用這個想法跟保險公司談，
代表這樣可以嗎？ 

吳主席鎮江：這個案子若代表會通過後，鄉公所可以立即投保嗎？ 

蔣鄉長煙燈：這個案子通過後，我們有那個預算嗎？大約20萬，可以

提墊付嗎？還是追加預算？因為我們沒編，還是我們先

擬辦法下次審議？ 
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吳主席鎮江：這個案子我們先通過，你們公所再提追加預算，主計可以嗎？ 

翁主任靜如：鄰長並不是補助事務條例當中的人員，所以必須要有法

源依據，就是可能要訂一個辦法，辦法當中要納入鄰長這

樣鄰長才有法源依據，先有依據再來談要編多少預算來保

險，是這樣。 

蔣鄉長煙燈：課長，你擬一個辦法送代表會審議，我看這樣子啦，我

們今年把這件事情做好，明年度再開始投保。 

吳主席鎮江：就是要有法源依據啦，擬一個辦法送代表會審議。 

施代表有信：擬一個辦法送代表會審議，審議通過後下半年度還來的

及啦，不要等明年啦，可以嗎？ 

蔣鄉長煙燈：我們下一次代表會開議時就先送案子審議，因為一年度

只有一次的追加預算，如果下半年度看還有幾個月如果

要保再追加預算，如果說從明年開始，那我們今年度就

可以編列，明年度執行，如果說就是要保那我們也可以

追加預算執行。 

吳主席鎮江：施代表，這樣可以嗎？ 

施代表有信：可以。 

吳主席鎮江：本案等公所擬案子送代表會審議。 

洪秘書蘅均：臨時動議。 

吳主席鎮江：黃代表。 

黃代表建元：我想問一下鄉長，目前的新建大樓進度？因為外面有很

多鄉親很關心，請鄉長說明一下。 

蔣鄉長煙燈：很多鄉親很關心也都有在問我，最新消息應該我個下周

可以拿到使用執照啦，因為我們那個電梯還沒驗，大致

上應該沒有問題，都看過好多次了，內部裝修也已經標

出去了，但是因為我們還沒拿到使用執照，所以裝修單

位也不敢進駐，裝修的時候我公所自己辦驗收就可以了，

所以大概半年，樂觀估計8月能搬回去。 

陳副主席益昌：我想請問行政課長，我們新的辦公處圍籬圍到彰鹿路，

能不能往內縮？為什麼把他圍起來？現在不能進去嗎？

要參觀的也不能進去看？為什麼圍到彰鹿路？ 

許課長志郎：是否請建設課這邊回答較為妥適？ 

陳副主席益昌：上次不是你回答的？怎麼這次變成建設課？上次辦活

動就在裡面阿，為什麼現在圍到彰鹿路？ 
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許課長志郎：廳舍落成後管理權是在行政課，因為現在還沒有全部落

成，所以還在建設課那邊。 

蔣鄉長煙燈：因為現在使用執照還沒下來，管理權是公司的，拿到使

照才會交給我們，我們當時辦活動是跟建設公司借的。 

陳副主席益昌：現在不能再跟他借嗎？ 

蔣鄉長煙燈：我們下周拿到使用執照後全部就拆了。 

陳副主席益昌：我是建議廣場可以開放給鄉民使用，我們辦活動就在

辦了。 

蔣鄉長煙燈：現在管理權是在建設公司，我們辦活動是跟他們借的，

活動辦完後他們怕有人進去使用，東西壞了他們要負責

任，還有一點下周我們拿到使用權，我們就可以開放使

用。 

陳副主席益昌：我就想直接問課長，因為你說的頭頭是道，不要你一

個人扛起來，這要你很累啦，好啦這事就依你所說的，

還有我們上面為什麼在敲敲打打？哪個課室辦的？不

能等我們搬過去在敲敲打打嗎？ 

周課長盈榛：是太陽能光電，發包之後有個期限要完成，當時開會的

時候也有跟廠商說噪音的問題，有請他盡量避開上班的

時間，我們延後的話，收租金也會延後。 

陳副主席益昌：那有那麼急迫嗎？收租金一個月才收多少錢？有必要

讓同事在這裡上班，太吵了吧。一個月多少錢？ 

周課長盈榛：要賣電了才知道多少錢。 

陳副主席益昌：那你怎麼選擇哪一家？ 

周課長盈榛：我們是按照法定程序處理。 

陳副主席益昌：先後順序要搞好，不要搬過去又開始敲敲打打的。鄉

長這樣可不可以？還有不要一直換課長？不會就糾正

一下，不要老是一些新的課長一問三不知。 

吳主席鎮江：還有甚麼要問的嗎？沒有的話散會。 

洪秘書蘅均：散會。 
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肆、附錄 

一、決議事項 

彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1.2次臨時會提案表 

號  別 第 1號 類  別 建設類 

提案人 蔣煙燈 連署人  

 

案          

由 

 

 

為辦理「112年度福興鄉路平維護工程（開口契

約）」，縣府補助費用 30萬元採納入預算辦理，

擬請准予墊付，於 113年度轉正。 

 

 

說           

明 

 

 

 

 

一、 依據彰化縣政府112年1月7日府工養字第

1120005492號函暨「各機關單位預算執行

要點」第44點第4款辦理。 

二、 因112年度未編列預算支應，擬先行墊

付，並於113年度轉正。 
 

 

 辦       

法 

 

請 貴會惠予審議通過後，再行辦理。 

 

審 查 意 見 
 

 

大 會 議 決 
 

照案通過 
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彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1.2次臨時會提案表 

號  別   第 2 號 類  別 社政類 

提案人 鄉長蔣煙燈 連署人  

 

 

 

案       由 

 

 

 

 

 

 

 

為辦理本鄉鎮平社區活動中心興建經費案，

所需經費預估為 2 仟 500萬元整，(其中縣府

補助 1仟萬元整；本所自籌 1仟 500萬元整)

因未及納入年度預算，提請審議同意辦理墊

付，俟編列 113年度預算歸墊轉正。 

 

 

 

 

說       明 

 

 

 

 

 

一、 依據彰化縣政府 111 年 12 月 30 日府社

發展字第 1110515577號函暨「各機關單

位預算執行要點」第 44點第 4款及第 6

款辦理。 

二、 檢附上開影本乙份。 

 

 

辦       法 

 

提請 貴會審議通過後辦理墊付，俟 113年度

預算歸墊轉正。 

 

審 查 意 見 

 

 

 

 

大 會 議 決 
照案通過 
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彰化縣福興鄉民代表會第 2 2 屆第 1、2 次臨時會議提案表 

號  別   第 3 號 類  別 社政類 

提案人 鄉長蔣煙燈 連署人  

 

 

 

 

案       由 

 

為興建本鄉麥厝社區活動中心，擬撥用本鄉

文昌段 1854-6 地號國有土地，因撥用國有土

地須檢具興建經費來源，提請代表會審議同

意自籌經費，待土地撥用完成再依實際建築

經費編列預算。 

 

 

 

 

 

說       明 

 

 

 

 

 

一、依據公用財產-國有不動產撥用要點第 7

點(如附件一)辦理。    

 

二、興建活動中心建物所需經費 2,500萬元，

其他整地相關費用屆時依現況酌

編。 
 

 

辦       法 

 

提請 貴會審議通過後，俟完成土地撥用後，

編列年度預算辦理。 

 

審 查 意 見 

 

 

 

 

大 會 議 決 
照案通過 
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彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會提案表 

號  別 第 4號 類  別 環保類 

提案人 蔣煙燈 連署人  

案          

由 

彰化縣環境保護局辦理「111 年度彰化縣推動執

行機關加強 辦理資源回收工作績效考核暨獎勵

計畫」，本所績效良好榮獲特別獎，由環保局補

助本所團體獎勵金計新臺幣 5 萬元整 ，因未及

納入年度預算，請同意辦理墊付，俟編列 112

年度 追加預算或 113年度預算歸墊轉正。 

說           

明 

一 依據「各機關單位預算執行要點」第四十四

點第四款暨彰化 縣環境保護局112年1月12

日彰環工字第1120002208號函辦 理。 

二 本所資源回收績效考核良好並榮獲特別獎，

計畫獎勵金專款 專用於購置資源回收相關

器具及設備，持續加強推動轄內資 源回收工

作。 

三 檢附彰化縣環境保護局112年1月12日彰環工

字第1120002208號函。 

辦       

法 

提請 貴會審議通過後，辦理墊付，俟 112 年度

追加預算或 113年度預算歸墊轉正。 

審 查 意 見 

 

大 會 議 決 

 

照案通過 
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彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會提案表 

號  別 第 5號 類  別 環保類 

提案人 蔣煙燈 連署人  

案          

由 

為彰化縣環境保護局補助本所辦理「112年度資

收關懷計畫」一案，所需經費計新臺幣 12 萬

2,584 元（補助款 12 萬 2,584 元），因未及納入

年度預算，俟編列 112年度追加預算或 113年度

預算歸墊轉正。 

說           

明 

一 依據「各機關單位預算執行要點」第四十四

點第四款暨彰化縣環境保護局112年1月9日

彰環工字第1120001507號函辦理。 

二 旨揭計畫專用於推動本鄉資源回收工作，鼓

勵資源回收個體業者以回收物兌換補助金，

本案優先補助低收入、中低收入戶及領取中

低收入老人生活津貼證明者。 

三 檢附彰化縣環境保護局112年1月9日彰環工

字第1120001507號函 

辦       

法 

提請 貴會審議通過後，辦理墊付，俟 112 年度

追加預算或 113年度預算歸墊轉正。 

審 查 意 見 

 

大 會 議 決 

 

照案通過 
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彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會提案表 

號  別 第 6號 類  別 教育類 

提案人 蔣煙燈 連署人  

 

 

案          

由 

 

 

彰化縣政府核定本園辦理「111學年度第 2 學期

進用教師助理員」經費計 19 萬 1,852 元整(補助

款 17 萬 748 元、本所自籌款 2 萬 1,104 元)，因

未及納入年度預算，擬請准予墊付。 

 

 

 

 

 

 

 

說           

明 

 

 

 

 

 

一、依據彰化縣政府 112 年 1 月 11 日府教特字

第 1120012484 號函暨「各機關單位預算執行

要點」第 44 點第 4 款及第 6款辦理。 

二、本案總經費 19 萬 1,852 元整，(補助款 17

萬 748元、本所自籌款 2萬 1,104 元)： 

       (一)主園核定補助 10 萬 6,574 元整。 

             (補助款 9 萬 4,851 元、本所自籌

款 1 萬 1,723元) 

       (二)東區分班核定補助 8萬 5,278元整。 

             (補助款 7 萬 5,897 元、本所自籌

款 9,381元) 

 

 辦       

法 

 

提請 貴會審議通過後，辦理墊付，俟 113 年度

預算歸墊轉正。 

審 查 意 見 
 

大 會 議 決 照案通過 
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彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會提案表 

號  別 第 7號 類  別 建設類 

提案人 蔣煙燈 連署人  

 

 

 

 

案          

由 

 

 

 

 

為推動本鄉建設發展，擬辦理「新訂福興都市計

畫未來發展地區申請劃設為城鄉發展地區第二

類之三案」，提請貴會同意。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

說           

明 

 

 

 

 

一、依據國土計畫法第 20 條第 2 項規定：「新

訂或擴大都市計畫案件，應以位屬城鄉發

展地區者為限。」，故劃設為城鄉發展地區

為新訂都市計畫之必要條件之一。 

二、為辦理本鄉新訂都市計畫之前置作業，概

估所需經費共計新台幣 800萬元整。 
 

 

 辦       

法 

 

提請 貴會審議通過後，擬於本年度辦理追加預

算。 

審 查 意 見 
 

大 會 議 決 照案通過 
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彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會提案表 

號  別 第 8號 類  別 教育類 

提案人 蔣煙燈 連署人  

 

 

案          

由 

 

 

為減輕本鄉鄉民負擔，擬提供就讀本鄉立幼兒

園幼兒免收學雜費及代辦費案，擬檢陳 幼兒園

收托辦法。 

 

 

 

 

 

說           

明 

 

 

 

 

 

 

一、目前幼兒就讀公立幼兒園依身分屬性免收

學雜費，如說明： 

（一)自 111 學年度起教育部國民及學前教育署

依身分屬性補助家長免收學雜費，家長只需

負擔部分學雜費、保險費及交通費。 

（二)為減輕鄉民負擔，擬免收第一胎部分學雜

費及代辦費每學期每人 5,500元，每人每年

補助 1萬 1,000元整。 

（三)實施日期擬於 112 年 8 月份起（即 112 學

年度第一學期）開始補助。 

二、檢陳「彰化縣福興鄉立幼兒園收托辦法」一

份。 
 

 

 辦       

法 

 

提請 貴會審議通過後，依「彰化縣福興鄉立幼

兒園收托辦法」實施。   

審 查 意 見 
 

大 會 議 決 照案通過 
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彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會提案表 

號  別   第 9號 類  別 民政類 

提案人 鄉長蔣煙燈 連署人  

案由 

為彰化縣政府核定補助辦理「112 年度成人基本教

育研習班及新住民識字班」所需經費計新臺幣(以

下同)8 萬元整，因未及納入年度預算，請同意辦

理墊付，俟編列 112年度追加預算或 113年度預算

歸墊轉正，提請審議。 

說明 

一、 依據彰化縣政府 112 年 2 月 14日府教社字第

1120052598 號函暨「各機關單位預算執行要

點」第 44點第 4款規定辦理。 

二、 本案核定班數計 2班，每班開班經費計 4萬元

整，合計補助 8萬元整。 

三、 檢附彰化縣政府 112 年 2 月 14日府教社字第

1120052598號函及經費核定表影本各 1份。 

 

辦 法 
提請貴會審議通過後，辦理墊付，俟編列 112年度

追加預算或 113年度預算歸墊轉正。 

審 查 意 見 

 

 

大 會 議 決 

照案通過 

 

 



 

 

 

35 

彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會提案表 
                                             

                                            民國 112年 2月 23日 

                                                          于第 22屆第 1、2次臨時會 

號    別 第一號 類    別 社政 

提 案 人 

（或動議人） 
 粘惠青代表 

連 署 人 

（或附議人） 
本會各代表 

案    由 

案由：建請公所研議修正本鄉敬老禮金發放  

      辦法 1案！ 

說明： 
一、依據鄉民建議事項辦理。 

二、增列年滿 65歲即應發放敬老禮金。 

三、建議 65至 79歲長者每人 1000元；80 
    至 89歲每人 2000元；90至 99歲 3000 

    元,百歲人瑞 10000元。 

四、建請公所審酌財政狀況,研擬辦理!  

審 查 
意 見 

大 會 
議 決 

理    由 

因應目前通膨壓力，眾多物價波動，民眾謀
生不易，本席及聯署之代表同仁基於關懷長

者，請貴所研議辦理提升本鄉重陽敬老禮

金，落實幸福福興，希望鄉鎮之政策。 
 

視明年
度預算

辦理 

辦    法 
提請大會審議通過後請公所研議辦理。 
 

出    席 

人    數 
人 
表決 

方式 
 

表決 

結果 
是 人 否 人 

棄 

權 
人 
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彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會提案表 
                                             

                                            民國 112年 2月 23日 

                                                          于第 22屆第 1、2次臨時會 

號    別 第二號 類    別 民政類 

提 案 人 

（或動議人） 
 施有信代表 

連 署 人 

（或附議人） 
本會各代表 

案    由 

案由：建請公所研議將本鄉各鄰長投保意外

險之團體保險 1案！ 

說明： 
一、依據鄰長建議事項辦理。 

二、建請公所審酌財政狀況,研擬辦理!  

審 查 

意 見 

大 會 

議 決 

理    由 

本鄉鄰長為鄉公所施政之最末端人員，平日

除一份報紙及一輛腳踏車之外，幾無任何福

利可言，且鄰長外出洽公或政令宣導時，被
野狗追趕導致摔倒等意外情事不時耳聞，本

席及聯署之代表同仁為體恤本鄉鄰長，請貴

所審慎研議本鄉鄰長投保團保之可行性，落
實鄉長照顧民眾之福利政策也首創本鄉施政

首例。 

 

請公所
研擬草

案於下

次臨時
會提出

審議 

辦    法 
提請大會審議通過後請公所研議辦理。 
 

出    席 

人    數 
人 
表決 

方式 
 

表決 

結果 
是 人 否 人 

棄 

權 
人 
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二、決議統計表 

彰化縣福興鄉民代表會第 22屆第 1、2次臨時會議決案分類統計表 

      提 

  件   案 

       別 

類   數 

  別 

鄉公所提案 代表提案 合    計 

主   計    

財   政    

民   政  1 1 

建   設    2  2 

行   政    

農   業    

社   政 3 1 4 

環   保 2  2 

教   育  2  2 

文   化    

人   事    

殯   葬    

法  制    

合   計 9 2 11 

 


